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中国支部勉強会結果報告
①「ドローン撮影の運用ルールと申請関係」
　講師：（株）ジーネット　行政書士ネットワーク 事務局長　村松 達哉 氏

・申請手続きの難しさ、フローについて理解でき、参考になった。
・ドローンをこれから操縦しようと思っているので、大変勉強になりました。
・細かいところまで知らなかったので、知識として参考になった。
・今後飛ばすことになった場合のために有益でした。
・申請・法律・安全・コンプライアンスを守る、飛行までが大事だと言うことを分かり易く説明頂いた。
・申請についてわかりやすく説明していただき、大変参考になりました。
・国土交通省の管理ということで構えてしまうが、今日の勉強会は分かり易かった。
・わかりやすく、注意点、リスク、申請手続きを整理することができた。
・実用面に則した内容で参考になりました。
・今後の運用の参考になりました。本日はありがとうございました。

・�業務でドローンを活用する際に必要な法律の理解と申請に関す
る知識を、2015 年 12 月からスタートした「改正航空法」に従
い、分かり易く説明して頂いた。
・�飛行させる『エリア』に関する規制と、飛行させる『方法』に
関する規制を具体的な例を交えて解説していただいた。

講師の村松氏

・講演内容の難易度は？

難しかった 3
やや難しかった 5
普通 22
やや簡単だった 8
簡単だった 2

・講演時間は？

長かった 2
やや長かった 12
ちょうど良かった 24
やや短かった 1
短かった 0

・参考になりましたか？

参考になった 22
やや参考になった 12
普通 4
あまり参考にならなかった 1
参考にならなかった 1

【アンケート結果】
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②「ドキュメンタリー番組における 4K8K/HDR制作」
　講師：関西テレビ放送（株）　報道局報道映像部 専任部次長　樋口 耕平 氏
　　　　　　　　同　　　　　制作技術局制作技術センター番組編集 主事　堀田 秀治 氏

・4K/8K は今後主流となるが、グレーディングやデータ管理等新たな業務が必要になると感じた。
・番組制作に向かう熱い姿勢に心が動いた。
・ドキュメンタリーは 4K、8K、HDRで撮るととても感慨深く感じられると思いました。
・楽しくお話を聴くことができました。メイキング等があればもっと楽しく聞けたと思います。
・こだわりの高精細の撮影、編集技術の一端について話が聞けて良かった。資料を頂きたかった。
・HDR撮影に係わる考え方を知ることができ、勉強になりました。
・ピント合わせの難しさが理解できた。輝度レベルを含め、色合わせの基準がどうなるか興味深い。
・体験談が聞けて良かったです。
・勉強不足で分からなかった点も多かったが、実際に 4K・8K／HDR制作者のお話を聞けてよかった。
・私には難しい内容でしたが、とてもすてきでキレイでした。

・�4K・8K/HDRでのドキュメンタリー番組制作にあたり、撮影時
に考慮すべき点について、樋口氏が実際に撮影・ディレクター
を務めた「3人のヤマトナデシコ」、KTV初の 8K作品「つくる
ということ」を例に撮影手法を説明して頂いた。
・�堀田氏からは、HDR編集にあたって、リアルな色再現をどのよ
うに行うか、グレーディング時の注意点、納品時のプレビュー
環境などについて、解説して頂いた。

講師の堀田氏と樋口氏

・講演内容の難易度は？

難しかった 7
やや難しかった 15
普通 15
やや簡単だった 1
簡単だった 0

・講演時間は？

長かった 2
やや長かった 8
ちょうど良かった 24
やや短かった 4
短かった 0

・参考になりましたか？

参考になった 16
やや参考になった 15
普通 7
あまり参考にならなかった 0
参考にならなかった 0

【アンケート結果】
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③「ひかり TV-4K のご紹介」
　講師：（株）NTTぷらら　チーフエンジニア　土井 猛 氏

・配信に係わる技術などを改めて勉強することができました。
・ひかり TVの仕組みについてよくわかった。話がおもしろかった。
・インターネットの弱点等わかりやすく説明して頂き、大変良かった。
・ぶっちゃけた話や裏話、マニアックな話を聞きやすくお話頂き、面白い上に参考になりました。
・手元のテキストと内容が違っていたので難しく感じた。
・8K伝送やマルチキャストについても理解できた。
・早口で資料との整合もわかりずらく、理解に苦しんだ。
・地上波で 4K配信が可能か確認したい。

・�冒頭「ひかり TV」で VODに加え、IP 放送（ライブ中継含む）
でも 4K�HDR番組を配信している事が紹介された。
・�その後、映像配信サービスの分類、「ネット同時配信」と「IP
再放送」の違いについて説明して頂いた。
・�映像配信サービスを取り巻く環境について、5Gの今後を含め
て解説していただいた。
・�また、国内 FTTH加入者数の推移やインターネットトラフィッ
クの伸びが顕著なことも提示された。
・�「ひかり TV」サービスの紹介と提供するコンテンツ、Android
ベースの STB、対応テレビについても触れられた。
・最後に家庭内での問題解決の為、ひかり TV認証プログラムの紹介があった。

講師の土井氏

・講演内容の難易度は？

難しかった 4
やや難しかった 10
普通 10
やや簡単だった 0
簡単だった 0

・講演時間は？

長かった 2
やや長かった 11
ちょうど良かった 14
やや短かった 1
短かった 1

・参考になりましたか？

参考になった 13
やや参考になった 8
普通 2
あまり参考にならなかった 1
参考にならなかった 0

【アンケート結果】
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・参加者：45名
・アンケート回答者：40名
・アンケート回収率：89％

◇ ◇

2．差し支えない範囲で職種をご記入ください。

技術職 34
制作職 1
管理職 6

3．差し支えない範囲で業種をご記入ください。

放送局 20
制作プロダクション 12
ポストプロダクション 7
映像制作会社 3

1.「中国支部勉強会」を何で知りましたか？

協会ホームページ 1
協会メルマガ 1
「映画テレビ技術」2月号誌面 1
その他 37

【MPTE中国支部勉強会アンケート結果】

・タイムリーな話題で有意義であった。ありがとうございました。講師の皆さんお疲れ様でした。
・仕事のため途中退席になりましたが、とても参考になる会でした。
・また機会があれば、積極的に参加したいと思います。
・今後もトレンドな技術に関する勉強会を開催していただきたい。
・本日はありがとうございました。お疲れさまでした。

4．今後、当協会に期待される勉強会、または当協会へのご希望があればご記入ください。


